



Fraternalità Laici Cavanis
Maison Sacré Coeur, INSTITUT CAVANIS
Avenue Col Draga – POSSAGNO (TV)

MONASTÈRE INVISIBLE

06.2023

Très chers amis!

Je m'empresse à préparer le texte pour le prochain rendez-vous du MONASTÈRE INVISIBLE, dans l'imminence de la solennité de l'Ascension du Seigneur. Il s'agit d'une opportunité extraordinaire qui nous permet de porter un nouveau regard sur notre réalité associative, ainsi que sur notre expérience personnelle. La liturgie nous fait parcourir les différents aspects qui constituent l'unique mystère par étapes graduelles Message de Pâques de Jésus. Avec sa résurrection il entre en pleine communion avec le Père, il établit une nouvelle relation avec les hommes, donne l'Esprit Saint qui délivre les disciples à témoigner l'évangile jusqu'aux extrémités de la terre. Tout cela se passe à Pâques de Jésus, à son heure unique, comme l'a écrit l'évangéliste Jean, mais nous pouvons, pour approcher peu à peu ce mystère unitaire, goûter peu à peu ses multiples richesses. Notre foi doit se conformer progressivement à la nouvelle

"...Sin da ora la Pasqua di Gesù ci consente di vivere in modo nuovo la relazione con Dio, quella con gli altri uomini, con la storia stessa del mondo."



condition que le Seigneur ressuscité nous donne à vivre. En effet, la Pâques ne représente pas seulement une nouveauté dans l'histoire de la vie de Jésus, mais aussi dans notre condition humaine. Désormais la Pâque de Jésus nous permet de vivre d'une manière nouvelle la relation avec Dieu, avec les autres hommes, avec l'histoire même que le monde. Même l'Ascension du Seigneur n'est pas seulement un mystère christologique, c'est-à-dire, qu'il s'agit de l'histoire de Jésus de Nazareth et de son identité; c'est aussi un mystère anthropologique et ecclésiale, qui concerne donc notre condition d'hommes et de disciples du Ressuscité. Historiquement, ce nouveau chemin se manifeste pour nous aujourd'hui dans l'appel à la synodalité qui se joint à l'Église par la voix prophétique du Pape François. Aussi pour notre FLC cette circonstance constitue une occasion de grande signification; c'est sortir de toute forme de fermeture et de personnalisme et travailler à construire une communion plus authentique avec la Congrégation et avec toute l'Église. C'est aussi considérer la convocation de juillet prochain à la Casa Sacro Cuore comme une occasion concrète de coopérer à la construction de cet esprit synodal avec notre contribution, pauvre peut-être, mais certainement nécessaire. Bien entendu nous participerons tous à la préparation de cet événement avec nos prières, soutenus par le désir de "repartir en grand", je vous embrasse avec Joie !



Extrait des Actes des Apôtres

Dans le premier récit, oh Théophile, j'ai traité de tout ce que Jésus a fait et enseigné depuis le commencement jusqu'au jour où il fut enlevé au ciel, après avoir donné des instructions aux apôtres qu'il avait choisis par le moyen du Saint-Esprit.

Il se montra vivant à eux, après sa passion, avec beaucoup d'épreuves, pendant quarante jours, leur apparaissant et leur parlant des choses du royaume de Dieu, pendant qu'il était à table avec eux, il leur recommanda de ne pas quitter Jérusalem, mais d'attendre l'accomplissement de la promesse du Père, "celle - dit-il - que vous avez entendue de moi : Jean a baptisé d'eau, mais vous, dans quelques jours, vous

serez baptisés du Saint-Esprit".

Alors ceux qui étaient avec lui, lui demandèrent : « Seigneur, est-ce que c'est ça le moment où tu rétabliras le royaume d'Israël ? Mais il répondit: «Ce n'est pas à vous de connaître les temps ou les moments que le Père a réservés à sa puissance, mais vous recevrez la force du Saint-Esprit qui descendra sur vous, et de moi vous serez témoins à Jérusalem , dans toute la Judée et la Samarie et jusqu'aux extrémités de la terre." Ayant dit cela, alors qu'ils le regardaient, il fut enlevé et un nuage l'éloigna de leurs yeux. Ils regardaient le ciel au moment où il s'éloignait, lorsque voici, deux hommes vêtus de blanc se présentèrent à eux et dirent : « Hommes de Galilée, pourquoi regardez-vous le ciel ? Ce Jésus, qui a été enlevé au ciel d'auprès de vous, viendra de la même manière que vous l'avez vu monter au ciel".



P. Diego Spadotto,

La synodalité est la meilleure façon d'affronter la crise de notre vie consacrée

www.cavanis.org, 31.03.23

La synodalité est un chemin créatif. Plus nous saurons discerner la synodalité comme don du Seigneur, plus nous deviendrons créatifs pour découvrir de nouvelles manières de vivre notre consécration aux jeunes, savoir quelles sont les situations les plus urgentes à affronter, les priorités à sélectionner et les lacunes spirituelles à brader.

C'est un travail intense et pas facile, il est important d'avoir une méthodologie pour arriver ensuite à des décisions sages et courageuses, à l'écoute de l'Esprit. Si la vie religieuse synodale s'arrête, cela se passe comme un fleuve qui atteint une barrière : il se transforme inévitablement en borbier ou en marécage. Origène, au troisième siècle de l'histoire de l'Église, observe qu'il ne suffit pas « d'être renouvelé une seule fois ; nous devons renouveler la même nouveauté». L'Esprit est, par nature, nouveauté. Le monde, la société ne se sont pas arrêtés, mais ont subi une accélération

vertigineuse. Les changements qui prenaient auparavant un siècle ou deux prennent maintenant une décennie.

Cette exigence de renouvellement continu n'est rien d'autre que l'exigence de conversion continue, étendue à l'individu religieux et à la Congrégation, dans sa dimension humaine et historique. Le vrai problème ne réside pas dans les nouveautés mais plutôt dans la manière de les traiter en synodalité.

Cela n'a pas été un chemin droit et lisse, pas même celui de l'Église naissante. La décision prise par les apôtres d'accueillir des païens dans la communauté se résout par ces paroles extraordinaires : « Il a paru bon au Saint-Esprit et à nous » (Ac 15, 28) ». C'est la synodalité. Face aux événements, aux réalités politiques, sociales et ecclésiales, nous sommes amenés à prendre d'emblée un parti et à diaboliser l'autre, à désirer le triomphe de notre choix sur celui de nos adversaires.

Comme lorsque la guerre éclate, chacun prie le même Dieu de donner la victoire à ses armées et d'anéantir celles de l'ennemi. Le pape François, exhorte plutôt à suivre l'Esprit dans la liberté et la synodalité, l'Esprit ne doit pas être mis en cage avec un excès de règles, la primauté de l'amour de Dieu, la douceur de sa Paternité et l'attention au monde en mutation doivent être soulignées. C'est ce que firent les Fondateurs face aux changements profonds qu'avaient entraînés le déclin et la chute de la république vénitienne.

La synodalité est "cette attitude de vie consacrée, qui grandit dans le silence, dans la prière, dans la charité, dans le service, dans l'écoute de l'Esprit". Le pape François raconte l'anecdote d'un général de la Compagnie de Jésus, le père Ledóchowski, qui voulait mettre "toute la spiritualité des jésuites dans un seul livre", "pour régler tout" et de cet abbé bénédictin qui, lisant le premier exemplaire, déclara que ce document avait tué la Compagnie de Jésus. Ce ne sont pas les Décrets qui sauveront la vie religieuse, mais la redécouverte de l'enthousiasme dans l'Esprit Saint.

